
本报讯 （记者 梁杨子 通讯员 梁冬青）

“没想到老了老了还能坐上轮椅。”骑岭乡白马村

81岁的村民尚粉摸着崭新的轮椅笑着说。

3月 13日，这一天对于尚粉来说是个大好的

日子，他的帮扶责任人邢滨华和白马村第一书记

王新涛为其送来了梦寐以求的轮椅。

因为患有残疾，尚粉已经好几年没有出门

了。“尚粉提起自己这几年最大的梦想就是我也

想出去转转，看看外面山上花开了没有。就是家

里人少，又买不起轮椅，这事就一直没成。”。2018

年初，住建局邢滨华成为尚粉的结对帮扶责任

人，邢滨华在详细了解尚粉的家庭情况及国家、

省、市扶贫政策的基础上，为其制定了有针对性

的帮扶计划，而为其申请轮椅就是帮扶计划中的

重要一项。

2月初，邢滨华在向残联咨询了申请轮椅的

要求及条件后，连着两三天往返白马村和残联，

帮助尚粉准备申请材料。之后，留心关注轮椅申

请情况，申请通过的好消息一出来，他就马上通

知了尚粉。

“前两天，滨华给我打电话说轮椅下来了，把

我高兴得好几天睡不着觉，现在真的送来了，我

都不知道咋感谢他，还是国家政策好。”尚粉坐上

崭新的轮椅，用力推着出了家门，去看他向往的

春天。

3月 20日，在滨河大道项目施工现场，工人们正在一丝不苟地对清水墙进行勾缝处理。 丁亚伟 摄

●3月 19日上午，市政协原副主席韩长青带领市老干部工

作督查组到市委统战部督导老干部工作。 孙改利

●3月 19日，市政协原副主席史三记带领市老干部工作考

核领导小组来到市审计局，对该局 2017年度老干部工作开展专

项考核。 李晓伟 任晓志

●3月 19日，纸坊镇农村集体产权制度改革动员会召开，

就如何搞好农村集体产权制度改革作重点强调。 闵振安
●近日，市民政局开始对 2017年度全市社会团体和民办非

企业单位进行年度检查。年检的对象是 2017年 6月 30日前，在

市民政局依法登记的各类社会团体和民办非企业单位。年检时

间为 2018年 3月 12日至 5月 31日。 尚云献 巩铁军

●3月 16日，市商务局组织全体干部职工认真学习了《中

国共产党纪律处分条例》，要求全体机关干部职工认真落实中央

八项规定，做到守纪律、讲规矩、知敬畏、存戒惧，自觉在廉洁自

律上追求高标准，在严守党纪上远离违纪红线。 李晓伟 张了
●近日，我市农村集体产权制度改革正式启动，全市各乡

镇、街道农业服务中心负责人及“三资”管理中心会计参加第一

阶段的专题培训。 郭营战
●近日，省畜牧局副处长秦江带领省农资打假巡访督查组

一行到我市检查督导农资打假工作。 侯志磊
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市政协召开全体党员大会
本报讯 （记者 梁杨子） 3月 20日，市政协机关召开全

体党员大会，认真学习全国“两会”精神。市领导陈国重、何俊章、

张志伟、张耀峰、余占营出席会议。

张伟到城东污水处理厂调研
本报讯 （通讯员 户红丽） 3月 20 日，市委常委、组织

部部长张伟到城东污水处理厂调研，市住建局和水务局等单位

相关负责人陪同。

我市安排部署人防工作
本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 刘中亚） 3月 20日，

市人民防空党政军联席会议召开，会议总结通报 2017年全市人

防工作情况，审议通过了 2018年人防工作安排。市领导刘鹏、梁

建文、张平怀、赵三壮出席会议。

市人大常委会调研我市文化产业发展情况
本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 赵睿） 3月 20日，市

人大常委会副主任王沧海带领部分市人大代表监督员，到市电

影公司、群众艺术馆和曲剧团等地，调研我市文化产业发展情况

并召开座谈会。

我市召开城市管理工作会议
本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 王丹涛） 3月 20日，

我市城市管理工作会议召开。会议回顾总结了 2017年度我市城

市管理工作，对 2018年工作作出部署，对表现突出的先进集体

和先进个人进行了表彰。副市长范响立出席会议。

创业创新

“哎呦，妹妹，我能有今天的发展，还得

多亏你最早的帮忙。”3月 20日上午，在王寨

乡冯沟村，返乡创业的周莉，一见面，就挽住

记者的胳膊。

39 岁的周莉现在是一个手工作坊的老

板，手下的员工有 20多人，去年纯收入达到

了 20万元。很难想象，眼前的周莉，三年前还

是个背井离乡的打工妹，现在竟变成了远近

闻名的“金凤凰”。

和众多的创业者一样，周莉属于白手起

家，出生于王寨乡温庄村的她，从小就有个

梦想，那就是像本村的企业家周遂记一样，

通过努力，打造出一个属于自己的世界。周

遂记是她的榜样，周莉知道，最早周遂记就

是靠 5个鸡蛋起家，有了自己的养鸡场，几经

颠簸，现在掌管着全市有名的企业四知堂制

药有限公司。周遂记创业的精神激励着周

莉，她是一个不服输的人，2000年的时候嫁

到王寨乡冯沟村后，她就和丈夫商量起了她

的创业梦想。

为了积累创业经验，2002年，周莉加入

了南下打工的队伍。和众多的打工妹不同的

是，周莉从来不在一个地方连续打工三年，她

在不停地寻找商机，广州、杭州，最后一站，她

选择了中国鞋业之都———温州。周莉的梦想

是在鞋上做文章，她知道，打工只是权宜之

计。离家的时候，她把不到一岁的孩子撇给了

父母，牵肠挂肚的同时，也在为孩子的上学、

将来的发展犯愁，为人父母，这肩上的责任不

能推卸，而且随着年龄的增长，见识增多，她

创业的信心也在一天天地增大。

2014年 6月，周莉返乡和孩子小聚，恰

好碰到了记者。闲聊之余，周莉谈起自己的

想法，她说她在浙江慈溪周巷一家专业的鞋

厂打工时，一直偷偷学习人家的制鞋工艺，想

自己也开办一个类似的制鞋作坊。说来也巧，

记者有一个同学家是偃师的，也是开办鞋厂

的，就向她提供了这个信息。

说者无意，听者有心。周莉一下来了兴趣，

她缠着记者到偃师考察，随后很快决定，拿出

自己和丈夫打工存下的 10多万元，再加上借

来的 10万元，买了十几台机器，叫上留守在家

的邻里姐妹，办起了自己的制鞋作坊。

创业之初，周莉经历了很多常人无法想

象的困难，负债经营，个中的凄苦只有她自己

知道，现在回想起来，周莉说，难的时候连

100元钱都拿不出来了，差根针、差根线都可

能停止生产。买菜都得向员工借钱。

越是这样，周莉就越坚持，她知道，开弓

没有回头箭，搭上了十几年打工的积蓄，她更

不想让努力付之东流。

周莉的坚持没有白费，2015年底，周莉的

创业路终于有了转机，她的作坊加工的棉鞋全

部验收合格，除去开支，纯收入达 6万元。

摸索到经验后，周莉的加工作坊已步入

正轨。员工也增加到了 20多人，去年一年，更

是赚了 20万元左右。

返乡的小丫变凤凰，现在的周莉开始规

划更大的梦想，她说，想建一个自己的品牌，

让汝州的鞋走向世界。周莉加工的鞋子上都

留有标记。她说，虽然现在是给别人加工，可

将来实力强了，就要有自己的品牌，凡事从小

处入手，留下标识就是告诉别人，我在认认真

真地做鞋，我的鞋质量有保证，诚信是靠一步

步树立的，要把良心放在第一，做任何事业，

离开了诚信，就没了生存之地。

牛莉萍

周莉：返乡的小丫变凤凰

本报讯 （通讯员 赵建强 户红
丽） 为进一步提升全省污水处理运行

管理水平，河南省住房和城乡建设厅于

2017年 11月对全省城市污水处理运行

管理情况进行绩效考核，全省共计 179

家污水处理厂参加本次评估考核。

我市城东污水处理厂由于运行情

况良好、运行台账资料齐全、机制健全、

运行管理规范，得到考核组的一致好

评，被评为 2017 年河南省城镇污水处

理厂运行管理绩效考核“优秀运行管理

单位”。

城东污水处理厂获省城镇污水处理厂
“优秀运行管理单位”称号
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本报讯 （通讯员 高亚锋） 马庙湖

边黄龙山上几千棵马尾松绿意盎然；省定

贫困村白马村的路边一片片山楂林傲然

挺立，村东北边的山坡上，一块块光伏发

电板在太阳的照耀下熠熠生辉……

今年以来，骑岭乡严格按照市委、市政

府工作部署，立足实际，抢抓机遇，紧紧围绕

教育、旅游、康养的总体规划谋篇布局，各项

工作顺利实现“开门红”。

项目建设顺利推进。先后完成辖区内洗

耳河治理征地拆迁及两侧廊道流转和绿化

工作；新 207 两侧土地流转及征用拆迁工

作；白马村 300千瓦的光伏发电项目已基本

完工；完成科教园区棚改安置区征地工作；

完成风穴路路基整理工作；完成易地扶贫安

置点 85亩土地征地、骑岭乡中 90亩土地征

用工作，为下一步的发展奠定了良好基础。

造林绿化成绩斐然。去冬今春以来，骑

岭乡结合实际，提前谋划，因地制宜，克服资

金、技术、人员、土地流转等困难，在全乡掀

起了造林绿化高潮。全乡廊道补植补栽树木

830余亩；廊道提升 820余亩；库渠周围绿化

350余亩；纱帽山近郊公园绿化 400余亩；扶

贫项目栽植山楂树 80余亩，绿化 30余亩。

打造了 17条精品线路，规划设计了纱帽山

近郊公园和白马村近郊公园，努力形成四季

常青、全年有绿的北部景区效果，全力打造

市区的后花园。

人居环境整治再掀新高潮。元月份以

来，骑岭乡通过将农村人居环境整治工作纳

入村级绩效考评、加大全域保洁管理力度、

重点区域重点打造等方式完善人居环境长

效机制。完成了新 207、云禅大道两侧的垃圾

清运、杂物清理、墙体涂白以及观摩线路两

侧建筑穿靴戴帽工作。目前，全乡先后有 9

个村创建为一星级人居环境示范村，2个村

升级为二星级人居环境示范村，3个村正在

争创二星级示范村。

扶贫攻坚持续推进。通过开展“冬季送

温暖”“三个一”活动及项目扶贫、畜牧分红

等方式，逐步改善贫困户的衣食住行条件，

达到了真扶贫、扶真贫的效果。针对骑岭乡

唯一的省定贫困村———白马村，今春以来，

先后为白马村投入近 200 万元，改造了村

室、规范了人居环境、安装了路灯，提升了廊

道绿化，种植了 5000多棵山楂扶贫林，助力

村集体经济发展，为早日“摘穷帽”打下基

础。

两违工作毫不放松。为防止辖区内偷

建、抢建行为，骑岭乡土地部门放弃节假日

休息，发扬“5+2”“白 +黑”工作精神，共拆除

违建 9处，拆除违法建筑面积达近 10万平

方米，极大地震慑了“两违”建设蔓延势头，

为全年工作开了好局，起了好步。

骑岭乡狠抓落实确保首季“开门红”

贫困户坐上了新轮椅

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员

王志强）“我是亲眼目睹了这两年我市
城市环境的一步步改变，现在天变蓝了，

水变绿了，街道上一尘不染，走在大街上

心情舒畅多了。”3月 19日，在市城市管

理局开展的“城市管理开放日”活动上，

一位前来参加活动的市民在参观现场时

说：“感谢城管局全体干部职工的辛勤付

出，也感谢他们邀请我参加这次活动，今

天感触很深，今后我会从我自身做起，共

同维护我们的城市环境，为我们的家园

贡献微薄之力。”

为使广大群众进一步了解城市管理

工作，动员和凝聚社会各界力量关注、了

解、参与、支持城市管理工作，提升市民

的城市主人翁意识，营造“人民城市人民

管、管好城市为人民”的良好社会氛围，

不断提高城市管理的群众满意度和社会

理解度，市城市管理局举办的此次活动

特邀请了商户代表、施工工地代表、渣土

车公司代表、中学生代表等共 130人参

加。

代表们先后参观了数字化城市管理

监督指挥中心、广成路建设银行门前智

能立体停车场、市标城市管理工作宣传

点、朝阳路环卫车辆多机联合作业、蔡庄

社区公厕、市容治理优秀示范区、万豪工

地规范化治理、云禅大道人才小区工地

规范化治理等场点。此次活动的目的是

让广大群众走进城市管理，参与城市管

理，了解城市管理工作，进一步密切联系

群众，听取群众意见，寻找破解城市管理

难题的“良方”，动员全民一起建设维护

家园，不断提高为民服务水平，全面树立

城市管理局对外良好形象，共同为我市

城市发展增光添彩。

在活动现场，该局局长范红超当

起了解说员，每到一处都详细地向参

加活动人员进行讲解，随时解答现场

人员的提问，参观人员热情高涨，对现

场智能化的设备和规范化的管理纷纷

交口称赞。

市城管局开展“城市管理开放日”活动

微友在【@汝州人，春天来了，挖野菜吃吧！

（野菜最全图谱）】后留言

@凝听花语：春天里来百草发，

踏青顺手野菜挖。

绿色环保无公害，

清香之气飘我家。

微友在【今天报道我们自己———36名记者

18朵花，汝州故事讲得顶呱呱！】后留言

@机灵小不懂：2016年我在信息中心实习的

一个多月，领略了新闻工作的不易，更是被信息

中心各位老师们的风采折服，他们热情待人，给

予晚辈鼓励和帮助，信息中心十八朵金花各放异

彩，为信息中心打 call！

@旭日东升：她们总是走在新闻采访的第一
线，她们总是吃苦耐劳地工作着，她们总是把细

腻的感情倾注在笔端，她们总是把照相机的镜头

对准受访者，她们总是在讲述着他人的故事，她

们总是把自己放在故事的背后，其实，她们都有

一串串的故事啊！

@張生麗（水仙书生）：陈凝同志编辑过我的
稿件，她细致负责、力求完美的工作态度，令我十

分感动。尤其得知她是常年抱病坚持做出令人赞

叹的业绩时，更让我感受了她不平凡的人格魅

力。信息中心是通联家乡和世界的喉舌，辛勤的

记者编辑们，是汝州美丽山川中最耀眼的金花！

为她们点赞！

微友 评

本报讯 （通讯员 任恬璐） 为进一步

做好村“两委”换届选举工作，确保换届选举

扎实平稳开展，3月 20日，庙下镇迅速召开村

“两委”换届选举业务培训会，镇班子成员，各

村支部书记、村主任、村会计，镇包村干部，镇

党政办、组织办、农业中心、社会事务办、民政

所等共 130余人参加。

培训会上，主讲人从“选前准备、大会选

举、后续工作”三阶段对村党组织换届选举工

作作了详细介绍；重点从“选举委员会成立、

选民登记、正式选举”三方面对村委会选举工

作流程做了专题讲解。

庙下镇召开换届

选举业务培训会


